

STADT UND ZUKUNFT. Europa und sein Südosten im 18. Jahrhundert TOWN AND FUTURE. Europe and its Southeast in the 18th century

Freitag / Friday, 28. Mai 2021 (Online-Event)

*The link to the conference will be published on the website of the SOG 18 (www.sog18.org)

09:00–09:15	Eröffnung / Opening Harald HEPPNER, Graz	12:45–13:45	Mittagspause / Lunch Break
09:15–10:45	PANEL 1 Öffentlicher Raum / Public Spheres I Moderation: János KALMÁR, Budapest Kommentar: Ivan PÄRVEV, Sofia István NÉMETH, Budapest Staatliche Innovation und städtische Selbstverwaltung – Erste Schritte in Richtung Professionalisierung der städtischen Verwaltung, 1670–1733 Vanja KOČEVAR, Ljubljana Ljubljana als Schauplatz der Erbhuldigung an Kaiser Karl VI. im Jahre 1728: Herrscherrepräsentation im öffentlichen Raum am Beispiel der krainischen Hauptstadt Eleonora GÉRA, Budapest Budaer Bäder. Öffentliche Plätze der Genesung und des gesellschaftlichen Lebens Luka VIDMAR, Ljubljana Die Anfänge des öffentlichen Raumes in Ljubljana in der Zeit der Aufklärung: Sigmund Zois von Edelstein und sein Kreis	13:45–15:00	PANEL 3 Privatsphären / Private Spheres I Moderation: Christoph GNANT, Wien Kommentar: Sabine JESNER, Graz Andor NAGY, Eger Strategien der Selbstverwirklichung im Kreis der Kronstädter sächsischen Amtsträger: Analyse des Beziehungsnetzwerkes und Familienrekonstruktion in der ersten Hälfte des 18. Jahrhunderts Ádám HEGYI, Szeged Die Privatsphäre in den Städten Südostungarns: Was für ein Zukunftsbild hatten die Reformierten im Dreieck der Städte Novi Sad, Szeged und Timișoara? Márta VELLADICS, Budapest Privatsphäre und Stadtentwicklung: Das Harruckern-Schloss in Gyula
10:45–11:15	Kaffeepause / Coffee Break	15:00–15:15	Kaffeepause / Coffee Break
11:15–12:45	PANEL 2 Öffentlicher Raum / Public Spheres II Moderation: Maria BARĂMOVA, Sofia Kommentar: Mathias BEER, Tübingen Ulrich BECKER, Graz Extra muros – Anmerkungen zur Gestalt der Grazer Vorstädte im späten 18. Jahrhundert Christian BENEDIK, Wien Von der Verschönerung der Städte Pavao NUJÍĆ, Osijek From division to unification – reimagining Osijek(s) in the 18th c. Mihai OLARU, Cluj-Napoca The Private/Public Divide in the Administration of Wallachia during the last quarter of the 18th century	15:15–16:30	PANEL 4: Privatsphären / Private Spheres II Moderation : Vanja KOČEVAR, Ljubljana Kommentar: Thomas WALLNIG, Wien Dušan KOS, Ljubljana Suchen nach Wohlsein im 18. Jahrhundert: Der Kampf in adeligen Kreisen gegen Krankheiten, um gutes Essen und langes Leben in den Krainer Städten Sandra HIRSCH, Timișoara Ernährung und Essrituale in städtischen Haushalten im österreichischen Banat Marko ŠTUHEC, Ljubljana Domestic Interiors of the Nobility in the Carniolian Towns in the 18th c. as a Space of Cultural Transfer
12:45–13:45	Mittagspause / Lunch Break	16:30–17:30	Schlussdebatte der ModeratorInnen & KommentatorInnen / Final Debate of Moderators and Commentators Moderation: Olga KATSIARDI-HERING, Athen & Harald HEPPNER, Graz

Organisatoren / Organizer:

SOG 18 | Gesellschaft zur Erforschung des 18. Jahrhunderts im südöstlichen Europa
OGE 18 | Österreichische Gesellschaft zur Erforschung des 18. Jahrhunderts
Slowenische Gesellschaft zur Erforschung des 18. Jahrhunderts
Ungarische Gesellschaft zur Erforschung des 18. Jahrhunderts



Slovensko društvo za preučevanje 18. stoletja

